Multazo por el 'caso Enersis'

El ex presidente de la compañía y dos altos ejecutivos deberán pagar 8.000 millones por ocultar sus negociaciones estratégicas con Endesa

Santiago / AGENCIAS.—Las autoridades de Chile aplicaron ayer una multa de 21 millones de dólares —unos 3.000 millones de pesetas— a dos altos ejecutivos del consorcio eléctrico Enersis que negociaron este año la alianza estratégica con la española Endesa. La sanción administrativa, por supuesto conflicto de intereses, afecta al ex gerente general de Enersis José Yuraszeck y a uno de sus hombres más próximos, Marcos Zylberberg, y es la más fuerte aplicada hasta ahora en Chile.

La multa, por 21 millones de dólares a cada uno, fue anunciada ayer por la Superintendencia de Valores y Seguros de Chile, el organismo oficial que regula las actividades de las sociedades anóminas en el país.

Además, fue multado con 13 millones de dólares el ex presidente de Enersis, el abogado Luis Fernando Mackenna, también por presunto conflicto de intereses. Yuraszeck, Zylberberg y Mackenna son las principales figuras del grupo de 'gestores clave' con los que negoció Endesa España su alianza con Enersis y ninguno de ellos forma parte ya de los órganos de decisión del consorcio chileno. En sus resoluciones, la Superintendencia anuncia que aplica las multas porque los sancionados violaron normas legales para mirar por sus propios intereses o de terceros al margen del bien so-

Los 'gestores clave' de Enersis fueron utilizados por Endesa España como bisagra para entrar en el consorcio en agosto pasado y con ellos firmó contratos de gestión para que siguieran al frente del holding. Yuraszeck y sus hombres más próximos eran propietarios de acciones preferentes de las cinco sociedades de inversión que controlaban Enersis, las llamadas 'chispas', que no se cotizaban en Bolsa y por las que Endesa España pagó un precio muy superior al resto de los títu-

Pero los llamados 'gestores clave' no informaron oportunamente de los detalles de la alianza con la firma hispana hasta semanas después de ser firmado el convenio, por lo que el consejo de administración de Enersis despidió el 22 de octubre al artífice de las negociaciones, Yuraszeck.

llamado en Chile el 'zar de la energía' por el poder que acumulaba en el sector eléctrico.

La salida de Yuraszeck del consorcio derivó en la renuncia de los otros integrantes del grupo de 'gestores clave', quienes han quedado completamente marginados del consorcio y de sus filiales, lo que ha obligado a Endesa España a buscar nuevos interlocutores. Ademas, la firma es-

Las sanciones a Yuraszeck, Zylberberg y Mackenna son las más fuertes aplicadas nunca en Chile pañola decidió rescindir todos los contratos de gestión que tenía con los 'gestores clave', y comenzó a recomponer la alianza estratégica con Enersis negociando directamente con sus socios naturales, las Administradoras de Fondos de Pensiones.

La multas aplicadas a los tres altos ejecutivos de Enersis forma parte de la investigación que comenzó la Superintendencia de Valores para castigar a presuntos responsables de posibles irregularidades en la operación financiera. El mismo orgamismo oficial multó con 3 millones de dólares a la filial chilena de Endesa España, Elesur, por presunto uso de información privilegiada, pero la firma española ya ha recurrido ante las autoridades porque considera injusta la sanción.



BUENAS NOTICIAS El ministro de Industria, Josep Piqué, confirmó ayer la inminente reducción de las tarifas eléctricas en un 3,5%.

Los recibos de la luz bajarán más del 3% el próximo año

Madrid / R. Pattier.—Las familias españolas disfrutarán el próximo año de una reducción de los recibos de la luz en torno al 3 o al 4%. Así lo anunció ayer el ministro de Industria, Josep Piqué, en un encuentro con periodistas celebrado en el Palacio de La Moncloa. Piqué confirmó que las tarifas eléctricas experimentarán en 1998 una reducción del 3,5% de promedio y que la intención del Gobierno es que, a diferencia de lo ocurrido este año, y "ante el fuerte crecimiento de la indus-

Piqué anuncia que las familias serán las grandes beneficiarias en las reducciones

tria", los consumidores domésticos sean los más beneficiados de dichas reducciones.

El titular de Industria confirmó el propósito del Ejecutivo de impulsar la política de liberalización y de continuar con las privatizaciones de empresas públicas, que actualmente va "a velocidad de crucero y dando buenos resultados". En este sentido, insistió en el apoyo que hasta ahora el Gobierno ha contado de los socios nacionalistas (CiU, PNV y CC), y dijo no ver argumentos para que esa situación cambie en los próximos meses. Por último, el ministro insistió en que el deseo del Gabinete del PP es que al final de la legislatura, en el año 2000, sólo queden por privatizar las empresas ligadas a la minería del carbón.

EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

¡América, América…!

YER, la noticia de la abul-A tada multa de la autoridad chilena de los mercados contra los antiguos responsables de Enersis nos cogió a todos un poco desprevenidos. Endesa y su presidente, Rodolfo Martín Villa, han superado una crisis muy fuerte que, desde luego, sigue teniendo flecos. Parece que la junta de accionistas de Enersis está prevista para el jueves 17 en Santiago de Chile, y a la misma —lógicamente- asistirán altos ejecutivos de la empresa eléctrica española. No es lógico, hoy, desentenderse del interés informativo que para España tienen todos esos países donde nuestras grandes empresas y bancos mantienen altos inte-

Santander, BBV y BCH son los tres bancos españoles que más poder tienen en Latinoamérica. La entidad que preside Emilio Botín lleva ya 50 años en el continente americano y, por ejemplo, en Chile es una auténtica potencia. No le anda a la zaga el BCH con su acuerdo con el 'Holding O'Higgins', que es el principal sistema financiero del país. BBV ha crecido muy deprisa y hoy es muy importante en Argentina y México. Ando yo metido en harina, con afanes de viajar y ver sobre el terreno esas presencias del capital español.

Otra noticia de ayer también incidía en la 'dura pelea' que mantienen Santander y BBV en todos los ámbitos. En un momento de la mañana, el Bilbao Vizcaya superaba al Santander en precio por acción, cosa que no había ocurrido antes. La diferencia no era muy importante, pero el 'pase' del listón resultó muy significativo. Banco Santander no se queda quieto. Desde su organización central en España -cada vez más orientada al sistema 'holding'--- se dan pasos firmes paea asegurarse el liderazgo. ero ocurre que el BBV, como los aspirantes a título en el boxeo, es peleón, rápido, agresivo y muy eficaz. Por encima de cualquier otra consideración, me parece que la banca en España comienza a vivir un periodo histórico, con uso de mejores medios y con unos objetivos muy ambiciosos, multinacionales. Es una etapa muy singular. Hay que observar bien estos aconteceres y establecer los puntos de análisis.